

Richtlinie der Jahrgangsvertretungen der Hochschüler*innenschaft der CU Hochschule Kärnten

Guidelines for Class Representatives
of the Students' Union at Carinthia
University of Applied Sciences

Gemäß § 8 Abs. 2 der Satzung der Hochschüler*innenschaft an der CU Hochschule Kärnten hat die Hochschulvertretung in ihrer Sitzung vom 27. Oktober 2025 die abgeänderte Richtlinie für Jahrgangsvertretungen (Kurzform: JGV-RL) beschlossen.

In accordance with § 8 chapter 2 of the Statutes of the Students' Union at Carinthia University of Applied Sciences, the University Representation adopted the amended Guideline for Class Representatives (short form: JGV-RL) at its meeting on 27 Oct 2025.

Inhalt

§1	Aufgaben der Jahrgangsvertretung	3
§2	Rechte der Jahrgangsvertretung.....	3
§3	Jahrgangsvertretungswahlen	3
§4	Funktionsperiode	4
§5	Rücktritt	4
§6	Schlussbestimmungen	4

Änderungshinweise zur Vorversion

Version	Geänderter Abschnitt	Datum	Freigabe
1	Neuerstellung	24.09.2020	Hochschulvertretung
2	Überarbeitung Wahlprozedere	17.05.2022	Hochschulvertretung
3	Überarbeitung Text	06.11.2024	Hochschulvertretung
4	Punkt 3 und 4 bei Rechten der JGV hinzugefügt	27.10.2025	Hochschulvertretung
5	Überarbeitung Design	13.12.2025	Hochschulvertretung

The english version can be found on page 5

§1 Aufgaben der Jahrgangsvertretung

- (1) Die Jahrgangsvertretung repräsentiert die Interessensvertretung der Studierenden auf Jahrgangsebene.
- (2) Die Aufgaben der Jahrgangsvertretung umfassen insbesondere:
 - Kommunikation mit dem Jahrgang, der jeweiligen Studienvertretung und der Hochschulvertretung der Hochschüler*innenschaft an der FH Kärnten,
 - die Koordination und Weiterleitung von Anfragen (z. B. Verschiebung von Prüfungsterminen) und Problemen des Jahrgangs oder einzelner Kurse an die Lektor*innen, an Studienadministrationen, die Studiengangsleitung oder die Studienvertretung (STV),
 - Teilnahme an den Sitzungen der jeweiligen Studienvertretung.

§2 Rechte der Jahrgangsvertretung

- (1) Jahrgangsvertreter*innen haben nach Maßgabe der räumlichen Möglichkeiten das Recht an Sitzungen der Hochschulvertretung teilzunehmen. Sie besitzen aber kein Stimmrecht.
- (2) In Absprache mit der jeweiligen Studienvertretung und dem Wirtschaftsreferat können Jahrgangsvertretungen Vorschläge für die Verwendung des Budgets der jeweiligen Studienvertretung machen.
- (3) Jahrgangsvertreter*innen haben gemäß Prüfungsordnung der FH Kärnten Anspruch auf eine Abwesenheitsregelung von 30vH für im Rahmen ihrer Funktion ausgeübte Tätigkeiten (d.h. 70% statt 80% Anwesenheitspflicht bei Lehrveranstaltungen).
- (4) Jahrgangsvertreter*innen haben gemäß Prüfungsordnung der FH Kärnten die Möglichkeit eine Einzelprüfung in kommissioneller Form abzulegen.

§3 Jahrgangsvertretungswahlen

- (1) Die Wahl der Jahrgangsvertretungen wird in den Jahrgängen selbständig organisiert. Die Wahl erfolgt in offener Abstimmung, dies kann sowohl in Präsenz als auch elektronisch erfolgen. Wird eine geheime Abstimmung verlangt, ist die Wahl geheim abzuhalten.
- (2) Jeder Jahrgang kann maximal eine*n Jahrgangsvertreter*in und eine*n Stellvertreter*in wählen. Für Studiengänge, in denen im Curriculum Studienzweige verankert sind bzw. in denen es Gruppenteilungen mit mehr als 30 Personen pro Gruppe gibt, gilt: In jedem Studienzweig/jeder Gruppe des jeweiligen Jahrgangs kann ein*e Jahrgangsvertreter*in und ein*e Stellvertreter*in gewählt werden.
- (3) Das Ergebnis der Jahrgangsvertretungswahlen ist von den Studierenden selbstständig bis zum 15. Oktober an die jeweilige Studienadministration zu übermitteln.
- (4) Sollte ein*e Jahrgangsvertreter*in zurücktreten, aus dem Studium ausscheiden oder aus einem anderen wie auch immer gelagerten Grund ausfallen, übernimmt der/die Stellvertreter*in die Aufgaben der Jahrgangsvertretung. Gibt es keine Stellvertretung, kann der Jahrgang innerhalb von 30 Tagen nach dem Rücktritt bzw. Ausscheiden eine Neuwahl ansetzen. Das Ergebnis der Neuwahl ist umgehend der zuständigen Studiengangsadministration und der Hochschüler*innenschaft der FH Kärnten mitzuteilen.

- (5) Aktiv und passiv wahlberechtigt sind alle ordentlichen und außerordentlichen Studierenden in ihren jeweiligen Jahrgängen.

§4 Funktionsperiode

Die Jahrgangsvertretung wird für das laufende Studienjahr gewählt. Mit Beginn eines neuen Studienjahres muss die Jahrgangsvertretung neugewählt bzw. bestätigt werden.

§5 Rücktritt

- (1) Der Rücktritt vom Mandat als Jahrgangsvertretung erfolgt durch schriftliche Bekanntgabe an die Hochschüler*innenschaft der Fachhochschule Kärnten und die zuständige Studienadministration.
- (2) Bei Vernachlässigung der Pflichten der Jahrgangsvertretung, kann die Jahrgangsvertretung nach zweimaliger Verwarnung durch den Vorsitz der zuständigen Studienvertretung von ihrer Funktion abberufen werden.

§6 Schlussbestimmungen

Diese Richtlinie ist mit Zweidrittelmehrheit zu beschließen und abänderbar.

1. Tasks of the class representatives

- (1) The class representatives represent the interests of students in their respective class.
- (2) The tasks of the class representatives include in particular:
 - Communication with their class, the respective student representatives and the university representatives of the Students' Union at the Carinthia University of Applied Sciences,
 - the coordination and forwarding of inquiries (e.g. postponement of examination dates) and problems within their class or individual courses to the lecturers, to study administrations, the head of the degree programme or the student representatives (STV),
 - Participation in the meetings of the respective student representatives.

2. Rights of the class representatives

- (3) Class representatives have the right to participate in meetings of the university representatives depending on the space available. However, they do not have the right to vote.
- (4) In consultation with the respective student representatives and the economic department, class representatives can make suggestions for the use of the budget of the respective student representatives.
- (5) According to the examination regulations of the Carinthia University of Applied Sciences, class representatives are entitled to an absence regulation of 30% for activities carried out during their function (i.e. 70% instead of 80% compulsory attendance at courses).
- (6) According to the examination regulations of the Carinthia University of Applied Sciences, class representatives can take an individual examination in the form of a committee.

3. Class representation elections

- (7) The election of the class representatives is organised independently in all classes. The election takes place in an open vote, which can take place both in person and electronically. If a secret ballot is required, the election must be held by secret ballot.
- (8) Each class group can elect a maximum of one class representative and one deputy. For degree programmes in which branches of study are anchored in the curriculum or in which there are group divisions with more than 30 people per group, the following applies: In each branch of study/group of the respective class, one class representative and one deputy can be elected.
- (9) The result of the class council representation must be submitted by the students independently to the respective study administration by 15 October.
- (10) If a class representative resigns, quits their studies or is absent for any other reason, the substitute takes over the duties of the class representative. If there is no deputy, the class can call a new election within 30 days of resignation. The result of the new election must be communicated immediately to the responsible course administration and the student union of the Carinthia University of Applied Sciences.
- (11) All regular and non-degree students in their respective classes are entitled to vote actively and passively.

4. Term of office

The class representatives are elected for the current academic year. At the beginning of a new academic year, the class representatives must be re-elected or confirmed.

5. Resignation

- (3) The resignation from the mandate as a class representative takes place by written notification to the student union of the Carinthia University of Applied Sciences and the responsible study administration.
- (4) In the event of neglect of the duties of the class representatives, the class representatives can be dismissed from their function after two warnings by the chair of the responsible student representatives.

6. Final provisions

This Directive shall be adopted by a two-thirds majority and may be amended.